
Protokoll zur Vollversammlung der Fachschaft Biowissenschaften vom 03.11.2015 

 Teilnehmer siehe Teilnehmerliste (Anhang) 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Loana Epping eröffnet die Sitzung um  

• Loana Epping begrüßt alle 65 Anwesenden und stellt die Fachschaft, den FS-

Rat und seine Aufgaben vor. 

• Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

2. Wahl einer Protokollführerin bzw. eines Protokollführers 

• Clara Igisch wird einstimmig mit einer Enthaltung zur Protokollführerin 

gewählt. 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

• Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Fachschaftsvollversammlung 

• Das Protokoll der letzten Fachschaftsvollversammlung wurde einstimmig mit 

49 Enthaltungen genehmigt. 

5. Bericht des Fachschaftsrates 

• ESA: Paul Joachim Niehoff und Hanna Gruchow berichten: 

1. Die Erstsemesterarbeit ist sehr gut gelaufen. 

2. Die Tutorschulung wurde wieder erfolgreich selbst durchgeführt. 

3. Die Erstiwoche ist ebenfalls reibungslos abgelaufen. 

4. Die Erstifahrt steht vom 20.-22. November an: Es sind noch Plätze frei, 

sowohl bei den Erstis als auch als Helfer. 

5. Alle Interessenten sind herzlich eingeladen bei der ESA mitzuhelfen 

(z.B. als Tutoren/innen oder kleinere Aufgabe zu übernehmen). 

• Master-Erstiarbeit: Hanna Tulke und Annika Rudat berichtet: 

1. Die Master-Erstiarbeit war erfolgreich 

2. Durchweg positives Feedback 

3. Zu viele Kneipen auf der Kneipentour. 

4. Es gab Schwierigkeiten er 



Außerordentliche Veranstaltungen: Aline Nüttgens berichtet: 

5. Die Partydeko und Mottoidee wurden als sehr gut befunden und sollen 

beibehalten werden. 

6. Teilweise wurde DJ als besser befunden, wobei es derselbe war. Jetzt 

wurde der DJ gewechselt.  

• Service: Hannah Tulke berichtet: 

1. Die Fachschaft bietet nach wie vor einen Druckservice. Neu ist, dass 

man jetzt auch farbig drucken und kopieren kann. 

2. Es wird auch wieder Kaffee angeboten. 

3. Das Getränkesortiment wurde erweitert. Im Sommer gibt es Eis. 

4. Es werden täglich Öffnungszeiten angeboten. Außerdem kann man 

über Mail separate Sprechstunden anfragen. 

5. Das Büro wurde renoviert. 

• Studierendenflur: Clara Igisch berichtet: 

1. Es stehen noch Mittel zur Verfügung um Sachen anzuschaffen, diese . 

2. Clara erklärt wie der Studierendenflur aufgebaut ist und welche 

Angebote dort zur Verfügung stehen. 

3. Jemand merkt an das die Computer im Foyer nicht gut funktionieren. 

• Hochschulinterne Kommunikation: Laura Herbst berichtet: 

1. Laura stellt die Arbeit der Arbeitsgruppe vor. 

• Schüler-Info-Tag: Kati Schröder berichtet: 

1. Das Konzept wurde geändert, es war ein Berufsfelderkundungstag. 

2. Kati erklärt, dass die Teilnahme des Fachschaftsrates wenig 

gewinnbringend war, da Studierende nicht über die beruflichen 

Möglichkeiten berichten können. Zudem war die Zielgruppe junge 

Schüler, welche in großen Teilen nicht interessiert waren, sondern nur 

ihr Karten (Teilnahmebescheinigung für die Schulen) stempeln lassen 

wollten.  

3. Es wird den Berufsfelderkundungstag weiter geben, möglicherweise 

jedoch ohne Teilnahme der  Fachschaft. 

4. Die Teilnahme der Fachschaft am Erstinfotag für Abiturienten wird als 

sinnvoller betrachtet. 

6. Entlastung des Fachschaftsrates 



• Wahl eines Wahlleiters: Oliver Giesbrecht wurde als Wahlleiter 

vorgeschlagen. 

1. Oliver Giesbrecht wurde einstimmig zum Wahlleiter mit 3 

Enthaltungen gewählt. 

• Der Fachschaftsrat wurde einstimmig mit 1 Enthaltung entlastet. 

7. Bericht des Kassenwarts: Kevin Rosar berichtet: 

Ausgaben 

Büroausstattung 2.971,13 € 

ESA 2.941,58 € 

Parties 1.368,65 € 

Küchenausstattung 527,70 € 

Lebensmittel 520,68 € 

Kleidung 260,98 € 

Sonstiges 356,82 € 

Büroeinrichtung 533,15 € 

Gesamtausgaben: 8.947,54 € 

Einnahmen 

Studierendenmittel 2.035,69 € 

Parties 1.042,00 € 

Inventar Verkäufe 125,00 € 

Pfandrückzahlungen 30,00 € 

Gesamteinnahmen: 3.232,69 € 

___________________________________________________________ 

Summe: -5714,85 € 

Dennoch ist der Kontostand der Fachschaft derzeit so hoch, wie er maximal sein darf.  

8. Bericht über die Kassenprüfung: 

• Anja Schaffrath, Laura Helleckes, Anika Mangold-Döring und Sarah Lubjuhn 

haben die Kasse geprüft und berichten: 

1. Die Kassenprüfer (Anika Mangold-Döring berichtet) stellen ihren 

Bericht vor und empfehlen die Entlastung der Kasse (genaue Angaben: 

siehe Kassenprüfbericht). 

9. Entlastung des Kassenwarts und der Stellvertreterin 

• Der Kassenwart und die Stellvertreterin wurden einstimmig entlastet. 

•  

10. Wahl des Fachschaftsrates 

• Es stehen zur Wahl: 



1. Alexander Deitert, Aline Nüttgens, Annika Rudat, Benjamin Reinke, 

Carolin Schulte, Charlotte Schönau, Clara Igisch, Hannah Gruchow, 

Hannah Tulke, Karsten Eike Braun, Katja Schröder, Kevin Rosar, 

Laura Herbst, Loana Epping, Lukas Beumers, Matthias Heckens, 

Patrick Bongartz, Paul Joachim-Niehoff, Steven Dreischhoff, Svenja 

Meyer, Ulrich Markel, Wiebke Kathmann 

2. Alle Kandidaten stellen sich vor. 

3. Es wurde einstimmig beschlossen, die Wahl nicht-geheim und per 

Handzeichen durchzuführen. 

4. Es wurde einstimmig beschlossen, den Rat als Kollektiv zu wählen. 

5. Der Fachschaftsrat wurde einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 

11. Wahl zweier Kassenprüferinnen bzw. Kassenprüfer 

• Als Kassenprüfer wurden vorgeschlagen: Anja Schaffrath, Laura Helleckes, 

Anika Mangold-Döring und Sarah Lubjuhn  

• Kassenprüfer und Vertreter wurden einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 

12. Berichte aus den Gremien 

• Prüfungsausschuss: Loana Epping berichtet: 

1. Grundlegende Themen wurden diskutiert 

• Fachkommision: Karsten Eike Braun berichtet 

1. Die Arbeit der Fachkommission wird vorgestellt. 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fachgruppe) 

1. Loana Epping stellt das Gremium vor. 

2. Das Gremium tagt einmal im Jahr, es bisher hat nicht getagt.  

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fakultät) 

1. Charlotte Schönau stellt das Gremium vor. 

2. Es hat nicht getagt 

• Satzungskommission: Katja Schröder berichtet stellvertretend für Ulrich 

Markel: 

1. Die Arbeit der Satzungskommission hat getagt.  

2. Hier wurde die ÜPO besprochen (und eine Promotionsordnung 

überarbeitet). In die letzten Sitzungen wurden in den genannten 

Ordnungen Formulierungen angepasst. 

• Kommission für Lehre:  

1. Die Arbeit der Kommission für Lehre hat nicht getagt. 



• Graduiertenförderkommission: Loana Epping berichtet stellvertretend für 

Kevin Rosar: 

1. Die Arbeit der Kommission wird vorgestellt. 

• Gleichstellungsbeauftragte/-r:  berichtet:  

1. Es gab im Sommersemester 2015 keine konkreten Probleme. 

2. Kevin Rosar ermutigt jedoch alle, die ein Anliegen haben, sich bei den 

Gleichstellungsbeauftragten zu melden. 

• Undergraduate Founds: Charlotte Schönau berichtet: 

1. Die Arbeit der Arbeitsgruppe wird vorgestellt. 

13. Vorschläge für studentische Vertreter in den Gremien 

• Zwischenprüfungsausschuss 

1. Wird nicht von der Fachschaft Biowissenschaften besetzt. Die 

Fachschaft Chemie übernimmt den Hauptsitz; die Fachschaft 

Biowissenschaften steht mit den Chemikern in Kontakt. 

2. Dieses Gremium wird bald abgeschafft. 

• Prüfungsausschuss 

1. Hauptsitz: Loana Epping, Aline Nüttgens 

2. Vertreter: Kevin Rosar, Carolin Schulte  

• Kommission für Lehre: 

1. Hauptsitz: Ulrich Markel 

2. Vertreter: Mathias Heckens 

• Fachkommission: 

1. Hauptsitz: Karsten Eike Braun und Hannah Tulke 

2. Vertreter: Svenja Meyer, Laura Herbst 

• Haushalts und Strukturkommission: 

1. Hauptsitz: Aline Nüttgens 

2. Vertreter: Fachschaft Chemie 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fachgruppe): 

1. Hauptsitz: Aline Nüttgens, Mathias Heckens, Karsten Braun, 

Alexander Deitert, Loana Epping 

2. Vertreter: Hannah Tulke, Kevin Rosar, Charlotte Schönau, Paul 

Niehoff, Carolin Schulte 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fakultät):  

1. Hauptsitz: Charlotte Schönau 



2. Vertreter: Paul Joachim-Niehoff 

• Satzungskommission: 

1. Lukas Beumers (unter Anleitung von Ulrich Markel), den Zweitsitz 

besetzt die Fachschaft Chemie 

• Graduiertenförderkommission: 

1. Kevin Rosar teilt sich den Sitz mit einem Vertreter der Fachschaft 

Chemie. 

14. Änderung der Fachschaftsordnung 

 

• Die Änderung der Fachschaftsordnung wurde einstimmig genehmigt. 

 

• Die Änderung der Fachschaftsordnung wurde einstimmig mit einer Enthaltung 

genehmigt. 

 
§11 

Finanzen 
 
(1) Der Fachschaftsrat verwaltet die ihm übertragenen Mittel entsprechend der 

Aufgabenstellung der Fachschaft in eigener Verantwortung unter Beachtung der Satzung 
der Studierendenschaft, der Finanzordnung und der Fachschaftsordnung. Er ist der 
Fachschaftsvollversammlung über die Verwendung der Mittel rechenschaftspflichtig. 

 
(2) Die Zeichnungsberechtigung für die Konten der Fachschaft obliegt der Kassenwartin 

bzw. dem Kassenwart, sowie der Stellvertreterin bzw. dem Stellvertreter. 
 
(3) Bei der Bewirtschaftung von Studierendenschaftsmitteln durch die Fachschaft ist ein 

Nachweis zu führen, aus dem sich die Einzahlungen und Ausgaben ergeben. Die 
Buchungen sind zu belegen. Die §§ 24, 35 bis 38 und 41 bis 48 der Finanzordnung gelten 
analog, sofern sie anwendbar sind. An die Stelle des Studierendenparlamentes tritt dabei 
die Vollversammlung der Fachschaft. 

 
(4) Die Einnahmen und Ausgaben sind jeweils nach einem Semester nach Einnahme- und 

Ausgabearten zu ordnen und gegenüber zu stellen. Eine Kassenverwalterin oder ein 
Kassenverwalter ist nicht vorgesehen. 

(5) Die Verwendung von Geldern wird vom Fachschaftsrat beschlossen. Beträge bis zu 50 
€ können die Fachschaftsratsmitglieder in Absprache mit der Kassenwartin bzw. dem 
Kassenwart, sowie der Stellvertreterin bzw. dem Stellvertreter eigenständig ausgeben, 
sofern ein Bezug zur aktuellen Fachschaftsarbeit gegeben ist. 

 
 

 
 
 

§12 
Personen für die Geschäftsführung 

 
(1) Die laut §12 der Fachschaftsrahmenordnung dem AStA mitzuteilenden Personen der 

Geschäftsführung entsprechen der Kassenwartin bzw. dem Kassenwart und der 
jeweiligen Stellvertreterin bzw. dem jeweiligen Stellvertreter, sowie der Vorsitzenden 
bzw. dem Vorsitzenden und der jeweiligen Stellvertreterin bzw. dem jeweiligen 
Stellvertreter. Die Geschäftsführung kann weitere Personen für dieses Amt aus der Mitte 
des Fachschaftsrates ernennen. 

 
 

 



15. Auflösung der Rücklagen in Höhe von 1.500 € 

• Das Auflösen der Rücklagen in Höhe von 1.500 € für wurde einstimmig 

beschlossen. 

16. Bildung von Rücklagen in der Höhe von 1.500 € 

• Das Wiederbeschließen der Rücklagen in Höhe von 1.500 € wurde einstimmig 

beschlossen. 

17. Verschiedenes: 

• Loana Epping möchte alle Mitglieder der Fachschaft herzlich einladen, sich in 

der Fachschaft zu engagieren. 

• Studierende machen Reklame für das IGemTeam Aachen. 

• Die konstituierende Sitzung findet am 04.11.2014 um 19 Uhr statt. 

Loana Epping bedankt sich für die rege Teilnahme und schließt die Sitzung um 11:47 

Uhr. 

 

______________________     ______________________ 

(Geschäftsführung)       (Protokollführer) 


